

Les incidents du cercle Karl Marx à Paris:

Le Vendredi 28 Avril le cercle K.Marx organisait un meeting à Paris sur la Révolution culturelle en Chine avec E.Mandel comme orateur. Une demi-heure avant le début du meeting, tout le service d'ordre de "Révoltes" (une quarantaine de jeunes) pénétra dans la salle et occupa les premiers rangs. L'exposé de Mandel fut écouté dans le silence : il y avait environ 400 personnes dans la salle. Ainsi le débat, le président demanda qu'il n'y aurait qu'un échange verbal nécessaire pour chaque personne et le double pour les représentants d'organisations. Stephane Just fut le second à intervenir. Tous son discours était axé sur la "transformation de Mandel" à Liège, Bruxelles, Ceylan, Budapest... Après un 1/4 d'heures de cirques le président lui demanda de terminer et d'en venir enfin au sujet. Just demanda au président de se taire et continua devant une salle complètement hostile. Le président demanda alors à Just de quitter la tribune : à ce moment le commando de "Révoltes" fonça sur la tribune, le Service d'Ordre composé de militants de la IVème Internationale et de la JCR intervint aussitôt et s'employa après une bagarre assez longue à refouler "Révoltes" et à les expulser hors de la salle. Le meeting fut reprendre normalement au bout d'un quart d'heure. Dans la mêlée Just fut légèrement blessé au visage.

Ces méthodes sont extrêmement graves, elles n'ont jamais été utilisées dans le mouvement ouvrier à l'exception des staliniens. Elles démontrent l'état de dégénérescence politique dans lequel est tombé le groupe "Révolte" : elles sont le prolongement d'attaques identiques à Liège le 15 Octobre et plus tard à Londres contre un vendeur de brochures de la IVème Internationale. Ces procédés risquent en outre de discréditer les organisations d'Avant-Garde et leur programme devant toute une série de gens qui, identifiant le marxisme révolutionnaire avec la caricature sectaire qu'on donne "Révolte" s'en éloigneront.

Il est essentiel de ne pas tolérer que s'engendre dans les rangs de l'Avant-Garde un tel processus de violence. Il nous semble utile, partout où existe "Révolte" de démasquer auprès de leurs sympathisants la nature d'une organisation qui en arrive à de tels procédés. Le groupe Voix Ouvrière pour sa part a condamné très vivement "Révolte" au cours de son dernier meeting à Paris et a proposé à toutes les organisations d'avant-garde, la constitution d'un service d'ordre commun pour assurer la démocratie ouvrière.

Nous publions ci-dessous des extraits d'une résolution du PCI adressée au BN de la JCR.

Déclaration du C.C. du PCI

"Le Comité Central du Parti Communiste Internationaliste (section française de la IVème Internationale) après discussion sur les incidents qui se sont produits à la réunion du Cercle Karl Marx le 28 Avril 67 à la Mutualité déclare :"

(...) (suit la description des événements tels qu'ils ont été rapportés ci-dessus)

"Cette note n'a pas pour objet de situer les divergences entre le PCI et l'OCI, ni de discuter des positions de l'OCI. Il nous suffit cependant de signaler la similarité entre la ligne de conduite de l'OCI